



Berlin, 15. Oktober 2018

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern,

nach einem in unseren Breitengraden traumhaften Sommer, war es für viele anfangs schwer, wieder im Schulalltag anzukommen. Nun sind seit den Sommerferien schon wieder acht Wochen vergangen und uns stehen die Herbstferien bevor. Da es ziemlich ereignisreiche Wochen waren, nutze ich die Gelegenheit, Sie und euch über die aktuellen Neuigkeiten aus dem Schulleben und über das, was uns in nächster Zeit erwartet, zu informieren. Vieles davon ist auch auf unserer Website unter www.jtg-berlin.de nachzulesen oder angekündigt.

Grüße von Frau Burkuhl

Nachdem Frau Burkuhl krankheitsbedingt leider bereits in der 2. Schulwoche ausgefallen ist, hatten wir das große Glück, mit Frau Taschenberger schnell eine gute Vertretungslehrerin für den Gesellschaftswissenschaften-Unterricht in den Klassen 6a und 6c zu finden. Dass sie aufgrund ihres zweiten Faches zudem bereit war, auch meine Deutschstunden in der Klasse 6b zu übernehmen, verschaffte mir die Möglichkeit, mir auch die Zeit für die anfallenden Schulleitungsaufgaben zu nehmen. Leider ist Frau Burkuhl weiterhin krank und wird mindestens im 1. Schulhalbjahr ihren Dienst noch nicht wiederaufnehmen können. Sie lässt jedoch herzliche Grüße ausrichten und wir wünschen ihr auf diesem Weg gute und schnelle Besserung.

Mini-Marathon und Crosslauf

am Samstag, den 15. September 2018, sind 29 Läuferinnen und Läufer für unsere Schule beim Mini-Marathon an den Start gegangen. Mit einer Teamzeit von 3:59:20 h haben die Mädchen Platz 31 von 158 Teams erreicht und unsere Jungen haben Platz 51 von 198 Mannschaften mit einer Gesamtlaufzeit von 3:32:14 h belegt. Zum diesjährigen Crosslauf hatten die Kinder der 4. bis 6. Klassen die Möglichkeit, sich zwischen diesem und der Aufführung des englischsprachigen Playgroup Theatres in der Aula zu entscheiden, was sich als sehr gut erwiesen hat. Auch hier gab es große Erfolge einzelner Läufer/innen, die unsere Schule an einem Samstag im April nächsten Jahres im Finale im Olympiastadion vertreten werden. Zu diesem werden sie hoffentlich von vielen Mitschüler/innen begleitet. Allen Teilnehmer/innen herzlichen Glückwunsch zu ihren Erfolgen!

Schulhofverschönerungs-Arbeitseinsatz auf dem Neubaugelände

Viele Schüler/innen, Eltern und Mitarbeiter/innen haben sich am Freitag, den 28. September 2018, mit Gartengeräten und ungeheurer Tatkraft der Verschönerung unseres Neubaugeländes gewidmet. Ihnen allen danken wir ebenso wie dem wirBERLIN e.V., der Eckhard Garbe GmbH, der Talent Garden und unserem Förderverein für ihre materielle und personelle Unterstützung. Ebenso danken wir Herrn Mühe für einen LKW voll Mutterboden, schweres Gerät und viel persönlichen Einsatz, ohne den der Mulch nie auf unser Grundstück gekommen wäre. Näheres sowie Impressionen dieses Tages finden Sie auf unserer Website unter „Aus dem Schulleben“.

Unser „SchIC“

Mit der Einführung der neuen Rahmenlehrpläne war jede Schule aufgefordert, diese an die jeweiligen schulischen Bedingungen, das pädagogische Profil und Selbstverständnis der Schule, aber auch die Lernvoraussetzungen der Schülerinnen und Schüler anzupassen und zu einem gemeinsam getragenen schulinternen Curriculum – kurz: SchIC – zusammenzufassen, das die Verzahnung der schulischen Arbeit abbildet. Nachdem viele Nachmittage und Wochenenden, zwei Studientage und die Präsenztage am Ende der diesjährigen Sommerferien im Zeichen dieses Bemühens standen, wurde unser SchIC in der nun vorliegenden Form in der Schulkonferenz am 1. Oktober beschlossen und wird nun in allen Klassen und Fächern umgesetzt. Für Interessierte steht unser SchIC auf der Homepage zum Download bereit, wird aber auch kontinuierlich fortgeschrieben werden.

Oberschul-Info-Abend der Klasse 6b

Am Donnerstag, 18. Oktober 2018, präsentiert die Klasse 6b die nahegelegenen Oberschulen unseres Bezirks ab 18:00 Uhr in der Aula unserer Schule. Hierzu haben die Schüler/innen im Deutschunterricht eigene Fragen gesammelt, waren selbständig in den Oberschulen, haben Schulleitungen und Lehrer/innen befragt und werden „ihre“ Schulen nun vorstellen und Fragen dazu beantworten. Interessierte sind herzlich eingeladen, finden die Präsentationen anschließend aber auch auf unserer Homepage. Für die präsentierenden Schüler/innen der Klasse 6b beginnt der Unterricht am Freitag, 19. Oktober 2018, eine Stunde später.

Vitrinen, WLAN und eine zeitgemäße Medienausstattung in allen Klassenräumen

Seit Schuljahresbeginn sind im Altbau alle Klassen- und Fachräume mit WLAN, Lehrer-Notebooks in abschließbaren Stahlschränken, deckenhängenden Beamern, Aktiv-Wandlautsprechern mit Fernbedienung und Whiteboards als Projektionsflächen ausgestattet. Zusätzlich stehen auf jeder Etage 18 Notebooks in mobilen Transportwagen zur Verfügung, die zurzeit noch eingerichtet werden. Während der Herbstferien werden auch die Räume der 1. und 2. Klassen im Neubau entsprechend nachgerüstet und anschließend hoffentlich endlich die Monitore auf den Fluren in Betrieb genommen. Außerdem haben nun auch die 5. und 6. Klassen auf dem unteren Flur im Altbau je eine neue Vitrine für die Ausstellung ihrer Arbeiten bekommen.

Zirkus-Projekt der 2. Klassen

In der Woche nach den Herbstferien nehmen unsere 2. Klassen vom 5. bis 9. November 2018 an einem Mitmach-Projekt im Zirkus Mondeo teil. Das Projekt beginnt im Zirkus täglich um 9:00 Uhr. Entsprechend der Abfrage in den Klassen werden die Kinder von den Eltern dorthin gebracht oder fahren um 8:00 Uhr von der Schule aus gemeinsam mit den Lehrer/innen und Erzieher/innen zum Zirkus. Der Unterricht endet jeweils um 12:35 Uhr in der Schule. Ihr – in jedem Jahr wieder überwältigendes – Können präsentieren die Kinder bei einer Galavorstellung am Freitag, 9. November 2018. Interessierte Besucher sind herzlich eingeladen, um 17 Uhr in die Sven-Hedin-/Ecke Onkel-Tom-Straße zu kommen und Karten zum Selbstkostenpreis an der Abendkasse zu erwerben.

Kooperation mit KUBIQ e.V.

In allen 5. und 6. Klassen wird es in den folgenden Wochen Projekte in Kooperation mit KUBIQ e.V. geben. Im Rahmen des Berliner Senatsprogramms zur „Radikalisierungsprävention“ und in Zusammenarbeit mit der Alice-Salomon-Hochschule für Sozialpädagogik dient dieses Programm der Entwicklung sozialer Kompetenzen für Grundschüler/innen. Mit theaterpädagogischen Mitteln und ausgehend von Konflikten ihres Alltags erarbeiten die Kinder eigene kleine Stücke, die sie dann – auch in Kooperation mit Klassen anderer Stadtbezirke – aufführen.

Adventsbasar

Am Freitag, 30. November 2018, wird es von 16:00 bis 18:00 Uhr wieder einen Adventsbasar auf dem Schulhof des Haupthauses geben, zu dem wir Sie bereits heute herzlich einladen!

Termine

Oberschul-Infoabend	18.10.2018	ab 18:00 Uhr
1. Schultag nach den Herbstferien	05.11.2018	
Vorlesetag (2./3. Std.) in allen Klassen	16.11.2018	
Wandertag in allen Klassen	19.11.2018	
Buß- und Betttag (Einladung ev. Religion)	21.11.2018	
Personalversammlung	26.11.2018	11:15 Uhr Schulschluss
Projekttag Adventsbasteln	30.11.2018	
Adventsbasar	30.11.2018	ab 16:00 Uhr
Fachlehrer/innen)-Sprechtage	12.12.2018	15:00 bis 18:00 Uhr
Projekttag Weihnachtsfeier	21.12.2018	
1. Schultag nach Weihnachten	07.01.2019	

Weitere Termine finden Sie auf der Homepage unter „Aktuelles“.



Im Namen aller Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter wünsche ich Ihnen und euch allen wunderschöne Ferien und noch viele sonnige Herbsttage

Ihre und eure

Sabine Thernau

